
  Письмо солдату. 

Здравствуй, солдат! 

Пишет тебе почти твой ровесник из далекого 2020 года. 

  В этом году исполняется 75 лет со Дня Победы на фашистской 

Германией. 

Иногда говорят, что  нам не стоит гордиться победой в Великой 

Отечественной войне. Дескать, она была несправедливой не только со стороны 

Германии, но и Советского Союза. Что же, вероятно, историки в этом правы. 

Но когда задумаешься: «А какая  она вообще, справедливая война?»,- 

затрудняешься с ответом. 

Убийство и насилие всегда остаются убийством и насилием, даже если   

в основе лежат  благородные  намерения. А с другой стороны, разве народ и 

правительство всегда одно и то же? Значит, не все так просто и определенно 

Думаю, не случайно унаследовали мы эту огромную территорию, 

которая не дает покоя многим на Западе, но не получается у них почему-то ее  

у нас  отобрать.. 

Мы с тобой - особенные люди. Уверен, ни у одной нации планеты нет 

таких чувств, как у нас, при взгляде на фронтовые фотографии или при 

просмотре военных фильмов…Ни у кого так не обрывается сердце, когда они 

слышат: «Горит и кружится планета, над нашей Родиною дым…». Горькие и 

святые песни… 

Я – правнук фронтовиков и войну знаю только по  рассказам моих 

родных, по книгам и фильмам. Но я никогда не выброшу хлеб:  положу 

засохший кусочек в  фарш для котлет, скормлю его птицам. Я знаю о  блокаде 

в Сталинграде  по воспоминаниям моих близких: их, изможденных от голода 

ленинградцев, привезли к нам в Саратов. Моя прабабушка мне рассказывала, 

как важно и в то же время сложно было  правильно кормить  этих  почти 

обезумевших от голода  людей, ведь многие, увидев еду, не могли 

остановиться и умирали в мучениях. И теперь, когда мы сидим за щедро 

накрытыми столами, а моя сестренка еще и  перебирает, воротит нос, я  иногда 

думаю: «Какие же мы счастливые…» 

Мы - наследники Победы. А что мы наследуем? Я думаю, чувство 

ответственности перед  нашими предками, которые «превратились в белых 

журавлей» (Иначе я никак не могу отплатить им за то, что я  живу.) 



Да, история не терпит сослагательного наклонения. Но, когда в Польше 

я побывал в концлагерях Майданек и Освенцим, даже не умом понял (разум 

отказывался верить, что такое возможно), а сердцем почувствовал, что было 

бы, если бы наши деды не победили в этой войне. Фашисты продумали все: 

одних - в печи, других - в рабство, детей - на опыты. Горы женских волос  - на 

матрасы, человеческую кожу - на перчатки и сумочки, тела - на  производство 

мыла.  Они продумали, как им казалось все, кроме одного: как победить 

русского человека, который бьется до последнего… 

Прошли десятилетия…А на памятнике в Освенциме, который 

представляет собой Земной шар, разделенный на две половины, нижняя часть 

которого наполнена человеческим пеплом, надпись, адресованная нам всем: 

«Наша судьба - вам предостережение». 

Это, на мой взгляд, особенно важно сейчас, когда новые фашисты, 

разные бритоголовые нацисты маршируют не только в странах дальнего 

зарубежья,  но и совсем рядом. 

Разве об этом мечтал ты, солдат   Второй мировой? Я уверена, ты мечтал 

о том, чтобы эта война стала последней, ведь это величайшая 

несправедливость – умереть молодым, полным сил  и нерастраченной 

любви… 

Но как не допустить войны нам, наследникам Победы? Разве это 

возможно? Думаю, да, если объединить все добрые силы на Земле. Думаешь, 

я идеалист? Но ведь человек живет не для того, чтобы только потреблять,- он 

все равно  будет мучить себя вопросом: а для чего все это? Вся эта жизнь? 

  


